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Sehr geehrter Herr Präsident! 

 

Die Abgeordneten zum Nationalrat Dr. Margreiter, Kolleginnen und Kollegen haben am 14. 

Februar 2020 unter der Nr. 867/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend 

Direktvergaben im öffentlichen Verkehr gerichtet. 

 

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

Zu Frage 1: 
 Wie viele Direktvergaben gemeinwirtschaftlicher Bestellungen im Bereich des öffentli-

chen Personenverkehrs gab es jeweils in den Jahren 2016, 2017, 2018 und 2019 bun-
desweit? 

a. Wie viele dieser Vergaben wurden für eine Laufzeit von unter 10 Jahren verge-
ben? 

b. Wie viele wurden für eine Laufzeit von 10-15 Jahren vergeben? 
 

 

Seitens des Bundes wurden im Wege über die SCHIG mbH im angegebenen Zeitraum bundes-

weit folgende Direktvergaben vergeben: 

Jahr Region 
Laufzeit in 

Jahren 
Eisenbahnverkehrs-

unternehmen 
Anmerkung 

2019 bundesweit 10 ÖBB-PV AG einzelne Leistungsteile 15 Jahre 

 

c. Wie viele wurden für eine Laufzeit von über 15 Jahren vergeben? 
 
Gemäß Verordnung (EG) Nr. 1370/2007 ist bei Direktvergaben eine Vertragslaufzeit über 15 
Jahre unzulässig. Demgemäß wurden seitens des Bundes im angegebenen Zeitraum keine 
bundesweiten Direktvergaben mit einer Vertragslaufzeit von über 15 Jahren vergeben. 
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Zu Frage 2: 

 Wie viele Direktvergaben gemeinwirtschaftlicher Bestellungen im Bereich des öffentli-
chen Personenverkehrs gab es jeweils in den Jahren 2016, 2017, 2018 und 2019, ge-
gliedert nach Bundesländern? 

a. Wie viele dieser Vergaben wurden für eine Laufzeit von unter 10 Jahren verge-
ben? 

b. Wie viele wurden für eine Laufzeit von 10-15 Jahren vergeben? 
 
Seitens des Bundes wurden im Wege über die SCHIG mbH im angegebenen Zeitraum bundes-

weit folgende Direktvergaben vergeben: 

Jahr Region 
Laufzeit in 

Jahren 
Eisenbahnverkehrs-

unternehmen 
Anmerkung 

2017 Vbg 2 Montafonerbahn AG Notvergabe 

2018 Vbg 10 ÖBB-PV AG   

2018 Stmk 10 ÖBB-PV AG   

2018 Ktn 10 ÖBB-PV AG   

2019 Ostregion 1 ÖBB-PV AG Notvergabe 

2019 OÖ 10 ÖBB-PV AG   

2019 Sbg 10 ÖBB-PV AG   

2019 T 10 ÖBB-PV AG   

2019 Vbg 9 Montafonerbahn AG   

 
c. Wie viele wurden für eine Laufzeit von über 15 Jahren vergeben? 

 
Gemäß Verordnung (EG) Nr. 1370/2007 ist bei Direktvergaben eine Vertragslaufzeit über 15 
Jahre unzulässig. Demgemäß wurden seitens des Bundes im angegebenen Zeitraum keine 
bundesweiten Direktvergaben mit einer Vertragslaufzeit von über 15 Jahren vergeben. 
 
Zu Frage 3: 

 Auf welche Summe belaufen sich die Ausgaben Ihres Ministeriums jeweils für die Jahre 
2016, 2017, 2018 und 2019 durch Direktvergaben gemeinwirtschaftlicher Bestellungen 
im Bereich des öffentlichen Personenverkehrs? 

 
Die Ausgaben meines Ministeriums für Direktvergaben gemeinwirtschaftlicher Leistungen 

(gwL) sind für den angegebenen Zeitraum in untenstehender Tabelle dargestellt. Es wird an-

gemerkt, dass es sich bei diesen Werten um die gesamten Ausgaben aller in diesem Jahr lau-

fenden Verträge handelt: 

 

Jahr Ausgaben für gwL Anmerkung 

2016 715,331 MEUR   

2017 742,683 MEUR   

2018 767,622 MEUR   

2019 810,448 MEUR noch nicht endabgerechnet 

 
Zu den Fragen 4 und 5: 

 Wie viele Aufträge wurden im Bereich gemeinwirtschaftlicher Bestellungen im Bereich 
des öffentlichen Personenverkehrs von Ihrem Ministerium jeweils in den Jahren 2016, 
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2017, 2018 und 2019 nicht direkt, sondern mittels einer offenen Ausschreibung verge-
ben? 

 Wie viele Aufträge wurden im Bereich gemeinwirtschaftlicher Bestellungen im Bereich 
des öffentlichen Personenverkehrs von Ihrem Ministerium jeweils in den Jahren 2016, 
2017, 2018 und 2019 nicht direkt, sondern mittels einer offenen Ausschreibung verge-
ben, gegliedert nach Bundesländern? 

 
Die Zuständigkeit meines Ministeriums beschränkt sich auf den Schienenpersonenverkehr. Im 
angegeben Zeitraum wurden von meinem Ministerium für Bestellungen im öffentlichen 
Schienenpersonenverkehr keine Verträge mittels offener Ausschreibung vergeben. 
 
Zu Frage 6: 

 An wie viele Unternehmen erfolgten von Ihrem Ministerium in den Jahren 2016, 2017, 
2018 und 2019 Direktvergaben gemeinwirtschaftlicher Bestellungen im Bereich des öf-
fentlichen Personenverkehrs? 

a. Um welche Unternehmen handelt es sich hierbei? (Es wird ersucht, zu jedem 
Unternehmen die Anzahl der zugesprochenen Direktvergaben anzuführen.) 

 
Siehe dazu die Detailauswertungen zu Frage 1 und 2. 

 

 

 

 

Leonore Gewessler, BA 
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